

# SOMME'S AU COURANT

LA LETTRE D'INFORMATION MENSUELLE DES JEUNES AGRICULTEURS DE LA SOMME



LA PHOTO DU MOIS

## Edito

**Lucas SEPTIER**  
Secrétaire Général Adjoint Jeunes Agriculteurs Somme

Chers adhérents, chères adhérentes,

Je voulais commencer ces quelques lignes qui me sont accordées, pour adresser au nom de Jeunes Agriculteurs Somme, un grand soutien aux victimes des inondations qui ont eu lieu dans notre département et celui du Pas-de-Calais. Cet événement sans précédent est une catastrophe pour nos exploitations et notre profession en général. La solidarité agricole a encore montré tout son potentiel lors de cet aléas climatique.

Au moment où je vous écris ces lignes, la pluie est toujours présente sur notre département et il faudra se montrer patient pour pouvoir reprendre le travail des champs dans de bonnes conditions.

Par ailleurs, ce mois-ci ont débuté les élections cantonales. Au nom du bureau départemental, je souhaite remercier les bureaux cantonaux pour le travail réalisé dans vos cantons lors de ce mandat. Je souhaite aussi rappeler l'importance d'avoir des présidents actifs aussi bien vis-à-vis de leur canton mais aussi au niveau départemental. En effet, avoir des cantons forts permet d'avoir un département actif. S'investir dans vos cantons est très important, c'est à cet échelon que tout commence et peut vous mener par la suite à acquérir des compétences pour intégrer le Conseil d'Administration JA Somme. Ainsi un projet ou une problématique apporté ou rencontré par un adhérent peut être abordé et solutionné en Conseil d'Administration départemental. Ce même CA qui va être renouvelé le 16 février prochain lors de notre Assemblée Générale départementale. L'occasion pour tous les adhérents de venir poser leurs questions sur la gestion du syndicat et pour ceux qui veulent faire bouger les choses, de venir s'engager pour les deux prochaines années pour la cause du Renouveau des Générations en Agriculture.

Pour finir sur une touche d'humour, sachez que les Jeunes Agriculteurs de la Somme se sont remis à nus pour une deuxième édition du calendrier. Il est disponible au bureau à Amiens. N'hésitez à le mettre en vente lors de vos différentes foires et animations et lors des fêtes de fin d'année !

## PORTRAIT D'AGRI



**Nom :** CAURE  
**Prénom :** Augustin  
Adhérent au canton de  
Hornoy - Oisemont  
**Profession :** Commercial  
dans le machinisme agricole

**Ce que tu aime chez JA :** Se retrouver entre personnes qui partagent la même passion

**Ton réseau social préféré :** Snapchat car il me permet de partager ce que je fais dans mon quotidien à la ferme

**L'époque à laquelle tu aurais aimé vivre :** Pendant les années 70-80 car c'était une France différente d'aujourd'hui et il y avait moins de législations

**Si tu avais un super pouvoir :** Pouvoir rendre l'impossible possible

**Ton jour de l'année préféré :** Le 24 août

**Si tu étais un outil agricole :** Un tracteur puma CVX 225



## FOIRES D'AUTOMNE

### Les Jeunes Agriculteurs répondent présents sur leurs territoires

Qui dit mois de novembre dit foires agricoles ! Et les Jeunes Agriculteurs des cantons d'Hornoy-Oisemont, et Bernaville étaient présents pour animer leurs territoires sur les foires de la Sainte Catherine et de la Saint Martin mais aussi au Rallye de Picardie !

Fabien Bayon, adhérent au canton d'Hornoy-Oisemont nous parle des derniers événements : « Les Jeunes Agriculteurs du canton d'Hornoy-Oisemont ont récemment marqué leur présence à deux événements du département, mettant en avant leur engagement envers l'agriculture locale. Ces occasions, la Foire Sainte-Catherine à Hornoy et le Rallye de Picardie à Aumont, ont permis aux JA Hornoy-Oisemont de dévoiler leur savoir-faire et de promouvoir les richesses de la région.

Le 12 novembre, à la Foire Sainte-Catherine, nous avons pris part à

*l'évènement avec une exposition de matériel agricole et nous avons organisé un marché de producteurs mettant en avant les saveurs locales.*

*Les visiteurs ont ainsi eu l'opportunité de découvrir et d'apprécier la diversité des produits de la région. Une initiative chaleureuse des Jeunes Agriculteurs a été d'offrir un vin chaud aux visiteurs, créant ainsi un espace convivial propice aux échanges !*

Le 19 novembre, le dynamisme des Jeunes Agriculteurs s'est une nouvelle fois manifesté lors du Rallye de Picardie à Aumont. Cette fois, l'équipe a mis en œuvre une restauration 100% locale, mettant en avant leurs productions. Plus de 200 visiteurs ont ainsi eu l'occasion de déguster des produits frais et authentiques, tout en appréciant le savoir-faire culinaire des agriculteurs locaux.

Le succès de notre participation à la Foire Sainte-Catherine et au Rallye de Picardie n'aurait pas été possible sans l'implication des membres des Jeunes Agriculteurs de Hornoy-Oisemont que nous tenons tout particulièrement à remercier. »



## CALENDRIER 2024

### Les Jeunes Agriculteurs de la Somme se remettent à nus pour 2024 !

Après un grand succès de leur calendrier 2023, (qui a d'ailleurs dépassé les frontières !), les Jeunes Agriculteurs de la Somme ont décidé de jouer le jeu à nouveau pour 2024.

Un calendrier où les agriculteurs se sont mis à nus pour faire découvrir leur métier, les cultures et les élevages de leur territoire samarien.

Derrière l'objectif, 12 Jeunes Agriculteurs se sont prêtés au jeu, dans le blé, les betteraves, en bricolant ou encore avec leurs animaux.

Se mettre à nu oui, mais pour la bonne cause ! En effet, pour l'achat d'un calendrier, 1€ sera reversé à l'association SOLAAL Hauts-de-France. Association reconnue d'intérêt général, elle organise

gratuitement les dons entre les acteurs des filières agricoles alimentaires et les associations d'aide alimentaire.

Depuis sa création en 2019, SOLAAL Hauts-de-France a distribué 7 000 tonnes de produits agricoles, soit l'équivalent de 14 millions de repas.



Pour se procurer le calendrier, 3 possibilités :

- Commande sur le site internet avec envoi à domicile au prix de 11€
- Commande sur le site internet à récupérer en main propre au bureau des Jeunes Agriculteurs de la Somme au prix de 7€ - 19 bis rue Alexandre Dumas à Amiens
- Remise directement en main propre au bureau des Jeunes Agriculteurs de la Somme au prix de 7€

Retrouve-le ici :





# ON MARCHE SUR LA TÊTE !

## Quand les Jeunes Agriculteurs retournent le département

« On marche sur la tête » est le slogan prôné par les agriculteurs qui se mobilisent partout en France depuis plus de trois semaines.

Leurs revendications :

les différentes contraintes pour l'accès à l'eau, l'augmentation de la redevance pollution diffuse, trop d'accords commerciaux internationaux, une directive européenne sur les émissions industrielles, une transparence bafouée sur l'origine des produits, 4% de surfaces agricoles improductives imposées par la PAC, les interdictions de produits phytosanitaires sans solution, l'attente de la promulgation de la loi d'orientation d'avenir agricole après un an de travail, les restrictions de production en zones sensibles ainsi qu'une augmentation générale des normes et des taxes... bref, une trop grande pression administrative et des promesses qui ne sont toujours pas tenues pour les agriculteurs.

Dans la nuit du 21 au 22 novembre, les Jeunes Agriculteurs de la Somme et la FDSEA de la Somme ont rejoint le mouvement et se sont mobilisés dans plus de 100 communes du département.

Le but de cette action pacifique, sans dégradation ni violence : retourner les panneaux d'entrée des communes, comme l'ont fait la plupart des autres départements en France afin d'alerter l'opinion publique et le gouvernement.

**Merci à l'ensemble des structures locales de s'être mobilisées !**



# TERRE D'AVENIR

## Un nouveau programme d'accompagnement pour les installations

Groupama Paris Val de Loire lance « Terre d'Avenir », un programme qui accompagne les exploitants agricoles dans leurs installations.

Benjamin Bizet et Quentin Thibaut étaient présents à Outarville, lors de la signature de ce nouveau programme.





**TERRE D'AVENIR**  
**ACCOMPAGNE LES EXPLOITANTS**  
**AGRICOLIS DANS LEURS INSTALLATIONS**

Groupama Paris Val de Loire, depuis toujours aux côtés des exploitants agricoles, lance « Terre d'Avenir », un nouveau programme pour aider les nouveaux installés agricoles. Ce dispositif prendra effet le 1<sup>er</sup> janvier 2024 et propose un accompagnement spécifique avec un panel d'offres exclusives pour bien démarrer.

C'est à l'occasion du salon innov-agri, qui s'est tenu du 5 au 7 septembre dernier, à Outarville dans le Loiret, que Groupama Paris Val de Loire signe « Terre d'Avenir » avec tous les représentants des JA de ses départements.

Si ce nouveau programme s'adresse majoritairement aux jeunes à partir de 18 ans, il inclut également tous ceux qui envisagent une reconversion professionnelle avec une limite d'âge portée à 45 ans.

« Une aide précieuse de la part de l'assureur privilégié du monde agricole pour favoriser l'installation de jeunes agriculteurs, franchir le cap des premières années et donner les moyens aux jeunes exploitants d'aborder l'avenir avec confiance » a déclaré Daniel COLLAY, Président de Groupama Paris Val de Loire.

**11 avantages** sont disponibles dans trois domaines : **prévention, famille et professionnel** et représentent de véritables coups de pouce pour prendre un bon départ.

Par exemple, pour n'en citer que quelques-uns :

- » Un stage prévention Centaure d'une valeur de 560 €, axé sur la conduite de tracteurs et engins agricoles
- » Des réductions de cotisations de 10 à 50 % sur les risques privés et professionnels, chaque année, pendant toute la durée du programme
- » Une diminution de franchise, suite à un sinistre privé ou professionnel, de 250 €
- » L'acquisition de 7 jours de service de remplacement

Groupama Paris Val de Loire met ainsi un **réel point d'honneur à aider les exploitants agricoles à s'installer et à les protéger des risques pouvant mettre en péril leur réussite économique.**

Cet engagement, fort de sens, reflète à merveille ses valeurs historiques de proximité, solidarité et responsabilité.

**Qui mieux que Groupama !**

**100% avec les agris**

**GroupamaAGRI**  
**0969 365 600**  
groupamaagri@groupama-pvl.fr

# LES ÉCOS

## CONDITIONNALITÉ PAC

La semaine passée, deux informations relatives à la conditionnalité de la PAC ont été portées à notre connaissance :

### - L'impact des intempéries du mois d'octobre sur la conditionnalité de la PAC :

Le ministère de l'Agriculture a publié une note qui précise la procédure de reconnaissance de la force majeure pour les BCAE 6, 7 et 8. Il est important de noter que les demandes qui pourront être instruites dans les semaines qui viennent ne peuvent porter que sur la campagne 2023. L'impact des intempéries sur le respect des exigences de l'éco régimes au titre de 2024 ne pourront être étudiées qu'au printemps 2024 lorsqu'il pourra être établi que l'exploitant n'avait pas d'autres solutions pour respecter ses obligations. Il en est de même pour les exploitants qui avaient prévu en 2024 de respecter l'obligation de rotation au titre de la BCAE 7 en implantant une culture d'hiver (qui aurait été déclarée comme culture principale en 2024) différente de la culture principale déclarée en 2023.

De plus, si les intempéries ont un impact sur le respect des obligations relatives aux MAEC et aux aides à l'agriculture biologique au titre de la campagne 2023, les demandes de reconnaissance de cas de force majeure seront traitées au cas par cas.

### - La mise en œuvre de la BCAE 1 dans les régions en régime d'interdiction :

Concernant l'application de la BCAE 1 en 2024, la DGPE a organisé, le 16 novembre, une réunion relative à la mise en œuvre de cette BCAE dans les régions en régime d'interdiction. Le support de présentation est ici



## GLYPHOSATE : L'AUTORISATION D'USAGE PROLONGÉE JUSQU'À 2033

Le jeudi 16 novembre, les Etats-membres de l'Union européenne devaient se prononcer sur la ré-autorisation du glyphosate pour une période de 10 ans. Faute d'accord entre les pays (la France et l'Allemagne s'étant abstenus), c'est la Commission européenne qui a finalement tranché en faveur d'une prolongation de l'autorisation d'utilisation du glyphosate jusqu'en 2033. Le ministre de la Transition écologique, Christophe Béchu, a tout de même rappelé que « *la France va continuer à interdire des usages du glyphosate et à restreindre son utilisation* ».

JA se satisfait de la réhomologation de l'herbicide pour la décennie à venir puisque son interdiction aurait multiplié les impasses techniques et mis à mal de nombreuses exploitations. Mais JA continue à œuvrer pour la réduction de son utilisation et à encourager le développement d'alternatives permettant de s'en passer.

### SOIRÉES JA

MOYENNEVILLE - ABBEVILLE  
SALLE DES FÊTES DE MOYENNEVILLE  
Samedi 09 décembre

ROSIERES - CHAULNES  
DISCOTHEQUE LE CARRA À ALBERT  
Samedi 16 décembre

APRÈS PRESQUE 3 ANNÉES PASSÉES AU SEIN DE JA SOMME, IL EST TEMPS  
POUR MOI DE PARTIR VERS DE NOUVELLES AVENTURES ! UNE EXPÉRIENCE  
ENRICHISANTE POUR MOI QUI A ÉGALEMENT PERMIS DE BELLES RENCONTRES !

A BIENTÔT  
CHARLOTTE



19 bis rue Alexandre Dumas  
80096 AMIENS Cedex 3  
03 22 53 30 08  
jeunesagriculteurs80@gmail.com  
www.jeunesagriculteurs80.fr



Dépôt légal à parution  
Directeur de la publication : Benjamin BIZET



**vous invitent**

**à leur journée de cohésion  
le mercredi 13 décembre 2023**

- |             |   |
|-------------|---|
| 8h45        | Accueil AGCO Distribution<br>41 Avenue Blaise Pascal - Beauvais   |
| 9h - 12h    | Visite guidée de l'Usine Massey Ferguson<br>(Places limitées)   |
| 12h30 - 14h | Déjeuner à l'Empreinte du Crédit Agricole<br>11 avenue du Beauvaisis - Beauvais   |
| 14h - 15h   | Présentation des organisations JA77 et JA80<br>Focus sur le RGA et les dispositifs mis en place par<br>le Crédit Agricole Brie Picardie |
| 15h - 16h30 | Thématique du jour : les énergies renouvelables,<br>une source de développement pour l'agriculture                                      |
| 16h30 - 17h | Conseil d'Administration JA77 (Huis-clos)   |
| 17h - ....  | Temps de cohésion   |

